

## Achacan al mal tiempo el retraso en los trabajos

# Posponen en QR relleno de playas

► Señala Gobernador que está detenida la recuperación por un amparo

**Sergio Caballero**  
CORRESPONSAL

CANCÚN.- En medio de contradicciones, fue pospuesto de nuevo el inicio de los trabajos de recuperación de playas de Cancún, Playa del Carmen y Cozumel, cuyo inversión programada es de alrededor de mil millones de pesos.

El Secretario de Turismo, Rodolfo Elizondo, anunció en días pasados, que los trabajos iniciarían ayer y el banderazo estaría cargo del Presidente Felipe Calderón, que realizó ayer una gira de trabajo en Cancún.

Sin embargo, este acto finalmente no fue incluido en la agenda del Presidente Calderón, la cual se redujo a la inauguración de la segunda pista del Aeropuerto Internacional de Cancún y la ampliación de la clínica del ISSSTE.

En Cozumel, en la víspera, el

Gobernador había manifestado que había problemas legales, por un juicio presentado por ecologistas ante el Tribunal Federal del Justicia Fiscal y Administrativa (TFJFA), que determinó la suspensión de las obras, como medida cautelar.

“No habrá inicio del programa de recuperación de playas de Quintana Roo hasta que no se re-

suelva la situación jurídica que se tiene con el banco de arena de Cozumel”, dijo González Canto.

“Es un amparo interpuesto y que tiene todavía en una situación de espera el inicio de las obras... hasta que no se resuelva la situación jurídica obviamente no se puede iniciar la obra”, agregó.

Apenas el viernes pasado, Elizondo había manifestado que se había revocado la suspensión del TFJFA.

El titular de la Oficina de Visitantes y Convenciones (OVC) de Cancún, Jesús Almaguer, dijo que por el “norte”, se pospuso el vertido de arena.

“Lo que sabemos es que está en tiempo. Quizá se pudo dar un cambio por las condiciones climáticas que se dieron en los últimos días, pero el proyecto está

en tiempo y el equipo está ahí”, dijo el también ex presidente de la Asociación de Hoteles de Cancún.

El también ejecutivo del Grupo Globalia de España, contrario por lo dicho por el Gobernador, señaló que fue desechado el recurso presentado por grupos ecologistas.

“Eso fue desechado por Corte. De hecho tengo una copia del dictamen en el que se desecha eso”, dijo.

La Dirección Estatal de Protección Civil anunció 54 frentes fríos en esta temporada invernal.

El Presidente Municipal de Solidaridad (Playa del Carmen), Román Quián, reconoció que hay desinformación sobre este tema.

“No tengo conocimiento oficial de que haya la cancelación de la recuperación de playas. Hasta estos momentos lo que tenemos como conocimiento es el atraso de las dragas por el mal tiempo,

todo lo que conllevó para no iniciar en Cancún; sin embargo, hay una situación que se ha estado manejando referente a algún amparo, sobre todo en lo que sería la extracción de arena en Cozumel”, dijo.



## Proyecto polémico

CANCÚN.- La extracción de arena de Cozumel para rellenar las playas de Cancún ha sido un proyecto cuestionado por grupos ambientalistas.

El plan consiste en la extracción de 6 millones de metros cúbicos de arena de Cozumel e Isla Mujeres para rellenar 11 kilómetros de playa en Cancún, 4.2 kilómetros en Playa del Carmen y 1.5 kilómetros en Cozumel.

De acuerdo con la organización Cielo Tierra y Mar (Cytymar), la obra dañará un am-

plio ecosistema en Cozumel en donde se incluye la zona de reproducción del caracol rosado y langosta espinosa, según un estudio de la propia Semarnat.

Y para la Comisión Nacional para el Uso y Conocimiento de la Biodiversidad (Conabio) la maniobra es a corto plazo ya que no es realmente sustentable porque la arena se perdería al no ser del mismo banco.

*Staff*

### ASÍ LO DIJO

“No habrá inicio del programa de recuperación de playas de Quintana Roo hasta que no se resuelva la situación jurídica que se tiene con el banco de arena de Cozumel”.

**Félix González Canto**  
Gobernador de Quintana Roo



**SIN AVANCE.** La inversión programada para la recuperación de playas de Cancún, Playa del Carmen y Cozumel es de alrededor de mil millones de pesos.